

Thur et Doller

« Votre méthode est enrichissante pour nous, élus. Quand je rencontre des gens comme vous, je suis reboosté. »

Frédéric Bierry, président de la Collectivité européenne d'Alsace venu à la rencontre de citoyens engagés et d'élus du secteur Thur et Doller.

Thur et Doller

Auprès des engagés, Frédéric Bierry pioche méthodes et idées

Le président de la Collectivité européenne d'Alsace, Frédéric Bierry, était sur les terres du secteur Thur et Doller ce lundi 5 mai. Une visite partagée entre obligations officielles et rencontres avec des Alsaciens engagés, que ce soit pour leur patrimoine ou leur environnement.

L'organiste qui accompagnait par ses notes l'entrée du président de la Collectivité européenne d'Alsace (CEA) Frédéric Bierry (Les Républicains) dans la collégiale de Thann a dû être stoppé dans son élan afin de laisser place au discours d'Édouard Heinrich, président de la Fondation pour la sauvegarde de la collégiale et hôte de la matinée du lundi 5 mai. Celui-ci a retracé au président de la CEA les raisons pour lesquelles une modeste ville de 8 000 habitants possède en son sein un monument aussi imposant.

À l'écoute des méthodes

Un rapide retour sur ce qui fit la grandeur de Thann, son passé industriel et la révolution tranquille qui s'opère actuellement pour faire de la ville un haut-lieu touristique.

La découverte de la collégiale, son chœur et ses chapel-



De gauche à droite, Richard Duplat, architecte en chef des Monuments historiques et Édouard Heinrich, président de la Fondation pour la sauvegarde de la collégiale, accompagnent Frédéric Bierry dans sa (re)découverte de la collégiale de Thann. Photo Vincent Voegtlin

les, a été l'occasion d'en révéler tous les trésors et les défis. Richard Duplat, architecte en chef des Monuments historiques, a mis l'accent sur « l'accumulation de richesses » de l'édifice, notamment des vitraux, dont on a désormais « une connaissance très approfondie ».

Frédéric Bierry n'a pas caché son plaisir face à un mo-

nument dont la vision l'a projeté des années en arrière, lorsqu'à dix ans il avait passé quelques jours chez une cousine vivant à Thann. Une visite « moment de bonheur » après un début de matinée difficile selon son propre aveu, même s'il s'est senti un peu « frustré d'y être resté si peu de temps ».

Puis Frédéric Bierry, ac-

compagné de la conseillère d'Alsace Annick Luttenbacher, a échangé avec les membres de la Fondation pour la sauvegarde de la collégiale. Comme depuis le début de son tour d'Alsace initié en avril, il écoute les « engagés » qui composent le tissu associatif alsacien. Il va prêter une oreille attentive aux suc-

cès de la fondation, notamment sa capacité à pérenniser l'engagement de ses donateurs et le nouveau modèle de coopération établi entre « la passion de quelques-uns et l'intérêt d'un territoire et de ses acteurs publics », ainsi que le résume Édouard Heinrich. « Votre méthode est enrichissante pour nous, élus, apprécie Frédéric Bierry. En Alsace, nous avons réussi à

préservé une grande partie de notre patrimoine. La CEA, elle-même propriétaire de deux châteaux, est également confrontée à la gestion et au financement de projets colossaux. »

Des idées de valorisation et de financements

Une mission conséquente, mais que le président de la CEA aimerait voir grandir. « Notre patrimoine n'est pas assez valorisé. Prenez l'exemple des chimères. On ne les raconte pas », regrette-t-il. Pour cela, il espère organiser des événements et construire des projets à hauteur européenne, à l'heure où les fonds se raréfient. « Quand je rencontre des gens comme vous, je suis reboosté », conclut Frédéric Bierry, qui a pris notamment note de la demande d'installer des panneaux indiquant la collégiale sur les grands axes environnants et qui promet de « ne pas rester de marbre » face à l'engagement de ses interlocuteurs.

● Caroline Gaertner

► Sur le web

Plus de photos de la visite de Frédéric Bierry sur notre site et notre appli.